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Segundo Jorginho Mello, os demais integrantes devem ser anunciados nas 
próximas semanas e os critérios têm sido técnicos 

Muita alegria, beleza e emoção marcaram a abertura da programação do 
“Natal Regional 2022, na noite de sábado 
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Por: Euclides Staub - jornal@oimagem.com.br

Futuro incerto
GASTOS DO 

GOVERNO

BOCA NO TROMBONE

Luiz Inácio Lula da 
Silva – que tem 

previsão de assumir a 
faixa presidencial dia 1º 
de janeiro de 2023 – teve 
uma visão profética no 
dia 9 de março de 2016, 
antes de ser condenado 
por corrupção e acabar 
forçado pelo ex-juiz Ser-
gio Moro a passar 580 
dias “hospedado” em um 
cárcere improvisado, es-
pecialmente arrumado só 
para ele, em uma sala na 
sede da Superintendên-
cia da Polícia Federal, em 
Curitiba. Lula proclamou 
e o Estadão registrou: “Se 
me prenderem, eu viro 
herói. Se me matarem, 
viro mártir. Se me deixa-
rem solto, viro Presidente 

Editorial

A famigerada equipe de transição do próximo Gover-
no Federal (será?) encaminhou uma proposta de 

gastos além do teto constitucional no valor de R$ 198 bi-
lhões de reais pelos próximos 4 anos (2023 a 2026).

Os parlamentares socialistas, segundo a Agência Sena-
do, alegam que:

(...) Enquanto alguns senadores defendem a apro-
vação da forma como está, outros defendem mudan-
ças no texto, sob argumento de que haveria risco para 
o equilíbrio fiscal. Em discurso na semana passada, o 
senador Paulo Paim (PT-RS) salientou que a PEC é 
essencial para o combate à fome e à pobreza. Ele 
lembrou que os recursos previstos no texto serão es-
senciais para o valor de R$ 600 para o Bolsa Família, 
com acréscimo de R$ 150 por criança de até seis anos, 
a partir do ano que vem.

— É bom lembrar que cerca de 33 milhões de pes-
soas no Brasil passam fome todos os dias. Cerca de 
125 milhões de brasileiros vivem em insegurança ali-
mentar, o desemprego é cruel e nós estamos com mais 
de dez milhões de pessoas nessa situação — afirmou.

(...) (grifamos)
Interessante qualquer parlamentar do PT e seus aliados 

falar em “combate à fome e à pobreza”, pois passaram no po-
der 8 anos com o Sr. Luiz Inácio e 6 anos com a Sra. Dilma Rou-
sseff na Presidência da República, e, mesmo assim, afirmam 
que vão fazer algo em favor dos pobres e acabar com a fome.

Seria lindo, se fosse verdade, pois nos 14 anos no co-
mando da máquina do Estado, apesar de já terem feito esta 
mesma promessa, conseguiram instituir o maior esquema 
de corrupção perpetrado contra uma nação a nível mundial.

Um fato incontestável é que a renda dos brasileiros vul-
neráveis foi melhor complementada, o nível de emprego me-
lhorou, os investimentos aumentaram, a inflação foi contro-
lada e os gastos públicos foram tornados viáveis, apena para 
citar alguns feitosdo atual governo. Isso apenas em 4 anos e 
em meio a uma pandemia e uma crise econômica mundial, 
sem falar na Guerra da Ucrânia, que impacta o mundo todo.

Ao final, o atual governo, arrumou a casa para que os 
velhos politiqueiros possam implementar os velhos esque-
mas novamente. Uma lástima, um retrocesso. Novamente o 
Brasil volta a ser o país do futuro, mais uma vez o futuro não 
vai chegar.

A Comissão de Constituição e Justiça do Senado apro-
vou, e agora vai ao plenário (depois para a Câmara dos De-
putados), uma Proposta de Emenda Constitucional (PEC) 
para que o futuro governo tenha autorização para gastar, 
além do teto constitucional de gastos, mais 168,9 bilhões, 
por dois anos.

O valor aprovado destina R$ 145 bilhões para o paga-
mento do Auxílio Brasil (R$ 600,00) e R$ 23,9 bilhões para 
investimentos.

Um fato que a imprensa militante esconde da população 
é que no atual orçamento para 2023 existe R$ 105 bilhões 
destinados para o programa de transferência de renda (Au-
xílio Brasil). Se for aprovada mesmo, a destinação de mais R$ 
145 bilhões, sobrariam recursos do programa para 2023.

Mas qual a intenção de colocar dinheiro além do neces-
sário e da Regra de Ouro (teto de gastos) em uma determi-
nada pasta? Qual a explicação técnica para tal necessidade? 
Ou com o furo no teto de gastos os recursos terão sua des-
tinação modificada? Com o respaldo do STF, contrariando 
completamente o motivo que possivelmente levará o Con-
gresso a aprovar tal medida?

O futuro sombrio está se aproximando.

Previsão é que Lula assuma a faixa presidencial em 1º de janeiro

Divulgação

de novo”. 
A previsão do chefão petista deu certo porque o 

Supremo Tribunal Federal, em 15 de abril de 2021, 
por 8 votos a 3, anulou todas as condenações contra 
Lula na Justiça Federal. Descoordenado, ele recuperou 
os direitos políticos e pôde ser candidato na eleição 
presidencial de 2022. Venceu: “Tomou o poder”. Será 
diplomado “Presidente eleito” no dia 12 de dezembro.

O triunfo da vontade de Lula agora gera várias 
dúvidas: O PT tomou o poder ou ganhou a eleição? 
O Povo tem capacidade real de resistência e reação 
aos abusos? Estamos “órfãos” nas ruas? O silêncio do 
Presidente Jair Bolsonaro passou do ponto? Dá para 
ter esperança realista de solução? O time é correto 
para tanta mudança estrutural? Mais dúvidas: Como 
ganhar um jogo no qual você joga dentro das quatro 
linhas da Constituição, mas os adversários-inimigos 
não jogam da mesma forma, honesta e leal? Existe sa-
ída pacífica para a maior crise institucional da Histó-
ria do Brasil? A oposição está numa encruzilhada com 
quem para ajudar? O que Geraldo Alckmin (vice de 
Lula) está achando de ser um coordenador fictício de 
uma equipe de transição dominada pela velha cúpu-
la petista e suas esclerosadas ideias? Mais: É possível 
uma transição dentro da lei e da ordem, sem confli-
to destrutivo? Aceitaremos a perversão do jogo para 
que ocorra outra “conciliação” em nossa História? Dá 
para manter fé nas instituições – que já foram rompi-
das? Até quando suportaremos o cinismo institucional 
nunca antes visto? Uma oposição concreta à Clepto-
cracia sobrevive? Como? Outras questões complexas 
e complicadas: Quem consegue enxergar qual é o real 
inimigo? A maioria compreende que está no meio de 
uma Guerra Cultural? Continuaremos perdendo tempo 
nas batalhas ideológicas? Nosso povo é realmente tão 
bravo e forte para não ser subjugado pelo golpe pode-
roso do Estamento, que só quer manter cada vez mais 
os cidadãos sob controle estatal?

Perguntar (mais ainda) não ofende: Alguém em sã 
consciência acredita que chegaremos a 2026 se o Lula 
efetivamente subir a rampa do Palácio do Planalto? 
Haverá oposição organizada com redes sociais cen-

suradas e com a mídia tradicional corrompida pelos 
novos inquilinos do poder? Quem tem força política 
para suportar tal avalanche autoritária? A tal “direita” 
e o “movimento conservador” têm consistência, com-
petência e resiliência necessária para suportar um 
previsível tranco autoritário? Até agora no habitual 
silêncio obsequioso para o grande público – enquan-
to nos bastidores dos quartéis o clima esquenta -, os 
militares também estão realmente preparados para o 
“tranco”? Suportam um enfrentamento direto contra 
uma esquerda que promete rever o currículo de for-
mação e a própria carreira militar?

Política é guerra. Não pode ser chamado de “Com-
batente” quem não está preparado para compreender 
a natureza real e para enfrentar a Guerra Cultural em 
curso no Brasil (e no mundo). O “guerreiro” inocen-
te, desqualificado ou covarde perde a guerra (e várias 
batalhas) de véspera. Por enquanto, o cenário que se 
desenha é sombrio. O Brasil já está em ritmo de auto-
ritarismo – só que tal desordem ocorre “dentro da lei” 
e “em nome da democracia”. Muitos analistas – inclu-
sive militares da ativa – apostam que “a direita será 
massacrada, literalmente. 

A previsão é que, depois que Lula subir a rampa 
do Palácio do Planalto, haverá perseguição implacável 
aos adversários-inimigos do PT. Ou seja, várias cen-
suras, punições, prisões e perda de direitos políticos. 
Tudo tende a ser muito rápido. Quem viver verá.
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São Miguel do Oeste

O Conselho de Ética da 
Câmara de Vereadores 

aprovou o relatório elabo-
rado pelo vereador Ravier 
Centenaro (PSD) sobre a 
denúncia contra a vereado-
ra Maria Tereza Capra (PT). 
O documento concluiu pela 
admissibilidade da denún-
cia, ou seja, o entendimento 
foi de que tem os elementos 
necessários para ser aceita. 

No começo do mês pas-
sado, a vereadora gravou 
um vídeo sobre um ges-
to feito por manifestantes 
bolsonaristas em frente 
ao quartel do 14º RCMec, 
sendo interpretado por ela 
como uma saudação nazis-
ta. O vídeo foi colocado em 
redes sociais e logo vira-

lizou, sendo objeto de re-
portagens na imprensa no 
Brasil todo e também inter-
nacionalmente.

Logo após o fato, o ad-
vogado de São Miguel do 
Oeste Brendo Luiz de Pizzol 
Barroso entrou na câmara 
de Vereadores com um pro-
cesso pedindo a cassação da 
vereadora por ferir o decoro 
parlamentar.

Com a aprovação pelo 
Conselho de Ética, a Câma-
ra agora vai instaurar uma 
comissão para investigar se 
o vídeo gravado pela verea-
dora constitui, de fato, que-
bra de decoro e se é grave o 
suficiente para justificar a 
cassação do mandato. 

Ravier Centenaro infor-
mou que a comissão de in-
quérito já foi definida com 

a mesma composição do 
Conselho de Ética. Ele será o 
relator e o vereador Carlos 
Agostini (MDB) o presiden-
te. Segundo Centenaro, nes-
sa fase a comissão vai ouvir 
o denunciante e testemu-
nhas, garantir o amplo direi-
to de defesa da vereadora e, 

se for o caso, fazer diligên-
cias e outros trabalhos para 
apurar exatamente o que 
aconteceu. O relatório final 
será levado para o plenário 
da casa, a quem cabe a deci-
são final sobre esse caso. A 
Câmara terá 120 dias para 
finalizar a investigação. 

São Miguel do Oeste

A Câmara de Vereadores 
de São Miguel do Oeste 

promove nesta quinta-fei-
ra, 07, às 19h, uma audiên-
cia pública sobre a situação 
da Avenida Willy Barth. A 
proposição é do vereador 
Valnir Scharnoski (PL), 
que destaca a necessidade 
de debater temas como a 
administração e conser-
vação da via, fiscalização e 
patrulhamento do trânsito, 
estacionamento, instalação 
e gestão de semáforos, se-
gurança e trafegabilidade.

O requerimento para a 
realização da audiência foi 
aprovado em julho deste 
ano por maioria dos vere-
adores. Na justificativa do 
pedido, Nini Scharnoski 
cita que a Willy Barth com-
põe um trecho da BR-163, 
cortando parte do períme-
tro urbano de São Miguel 
do Oeste. Ele destaca as 
conhecidas precariedades 
na pista e as indefinições 
sobre a quem cabe a admi-
nistração e a conservação 
da via. Cita os acidentes 
que já ocorreram e destaca 
que a avenida é margeada 

por estabelecimentos co-
merciais.

“Há anos os comercian-
tes e transeuntes convivem 
com o perigo diário pro-
porcionado por um trânsi-
to sem regras e sem vigilân-
cia. Comumente motoristas 
estacionam seus veículos 
sobre o passeio público, 
atrapalhando o comércio e, 
mais grave ainda, obrigan-
do os pedestres a adentra-
rem na pista de rolamento 
para prosseguir a caminha-
da. É uma situação precária 
e insustentável”, acrescenta 
o vereador.

Conselho de Ética aprova relatório que 
pede cassação de Maria Tereza Capra

Audiência pública debaterá situação da Avenida Willy Barth

Relatório foi elaborado pelo vereador Ravier Centenaro e trata sobre o caso de vídeo que 
classifica gesto de manifestantes como nazista

Vereador Ravier Centenaro é o presidente da comissão

Nini Scharnoski é o 
proponente da audiência 

pública

Divulgação

Ascom/Câmara 

Estado

Por unanimidade, os 
deputados aprovaram 

o PL 15/2021, de auto-
ria do deputado Maurí-
cio Eskudlark (PL), que 
cria o Programa Cidade 
Amiga do Idoso, que tem 
como objetivo incentivar 
os municípios catarinen-
ses a investirem em pro-
gramas de apoio aos ido-

sos. O projeto prevê que 
os municípios terão até 
três anos para encami-
nharem o plano de ação 
do programa ao governo 
estadual, a quem caberá 
a fiscalização.

Os municípios devem 
estabelecer políticas pú-
blicas que contemplem 
espaços abertos e pré-
dios, transporte, mora-
dia, participação social, 

respeito e inclusão so-
cial, participação cívica 
e emprego, comunicação 
e informação e apoio 
comunitário, serviço de 
saúde e segurança pú-
blica. Os municípios que 
cumprirem essas polí-
ticas receberão o título 
expedido pelo governo 
como Cidade Amiga do 
Idoso.

“Nossa população 

está envelhecendo, e é 
preciso que se criem po-
líticas públicas para dar 
mais atenção e integrar 
cada vez mais estas pes-
soas em nossa socieda-
de”, destacou Eskudlark 
que é o autor do projeto 
que agora aguarda a san-
são do governador.

Projeto de Eskudlark que cria o Programa Cidade Amiga do Idoso é aprovado 

Deputado 
Maurício Eskudlark

Divulgação

São Miguel do Oeste

A vereadora Cris Zanatta (PSDB) solicitou informa-
ções sobre o não atendimento a pacientes em con-

sulta com ortopedista. A vereadora relata que em 14 de 
novembro a Secretaria Municipal de Saúde disponibili-
zou um veículo para o transporte de 11 pacientes para 
consulta com ortopedista em Itapiranga. “Ocorre que, 
chegando no hospital, constataram que não havia agen-
damento para nenhum dos 11 pacientes”, aponta.

Zanatta acrescenta que a equipe do hospital tentou 
contato com a Secretaria Municipal de Saúde, porém, 
em São Miguel do Oeste era ponto facultativo. “A ten-
tativa não teve êxito. Dando sequência dos fatos, no 
dia 16 de novembro de 2022 os pacientes retornaram 
à secretaria, buscando informações do porquê do não 
atendimento e tiveram como respostas que não sabiam 
explicar o que ocorreu”, explana.

A vereadora pede por qual motivo os pacientes não 
tiveram atendimento e por que não constava seu nome 
na relação do hospital. Ela pede também de quem é a 
responsabilidade por esse agendamento, qual setor na 
secretaria informa a empresa de transporte sobre a lo-
calidade, quais pacientes e data e horário dos procedi-
mentos.

Vereadora pede informações 
sobre atendimento a 

pacientes de Ortopedia 

Vereadora Cris Zanatta

Divulgação
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Coordenação: Soeli Staub Zembruski

O luto é um processo pelo qual todos iremos viven-
ciar. A teoria da complexidade de Edgar Morin 

trata de incertezas, isso significa que não temos certe-
zas para nada nesta vida, exceto para a morte, que ain-
da assim não sabemos quando chega. O luto é então um 
processo emocional de vivenciar a ausência e o vazio 
causados por uma perda. Está associado à angústia da 
perda de alguma pessoa ou pet que faleceu; mas também 
vivenciamos o luto em outros tipos de perda, da roupa, 
do amor ou do carro que desejamos e que não passa a 
ser nosso apenas pelo desejo de posse. Podemos dizer 
então que estamos cotidianamente vivenciando perdas, 
fechamentos, lutos.

Estamos experenciando, conectados mundialmente, 
a morte em massa em nossas vidas de familiares, amigos 
e conhecidos, chegam-nos notícias de perdas pelas redes 
sociais, TV aberta e este tema frequenta os assuntos de 
nossas conversas. A pandemia foi decretada em 2020 a 
partir das mortes do Mercado de Wuhan em dezembro 
de 2019 e se espalhou aceleradamente para todos os 
continentes. E a morte bateu em nossas portas. E estáva-
mos isolados em nossas casas, em atividades home office 
ou home studying. Psicólogos atendiam em tela seus pa-
cientes, a vida acontecia em telas. E é nesta experiência 
que ainda estamos mergulhados, o fantasma ainda ron-
da. De acordo com o site covid.saude.gov.br registramos 
690.124 vidas perdidas no Brasil. Sem dúvida estes da-
dos causam uma comoção, impactam as pessoas, colo-
cam as pessoas em luto, então, estamos em processo de 
luto social. Há sempre uma morte, uma perda próxima. 

Precisamos processar a perda e aceitar a ausência do 
ente querido. O primeiro ano costuma ser o mais seve-
ro, a volta para casa após o sepultamento, fazer a gestão 
dos pertences de quem se foi, das datas festivas e come-
morativas. Há formas que apoiam este processamento, 
uma delas é a meditação, por exemplo. Os psicólogos po-
dem dar suporte neste processo, colaborar na busca de 
solução aos problemas cotidianos gerados pelo luto e a 
readaptação à vida normal, elaborar projeções para um 
futuro harmônico, dar suporte para que o paciente, gra-
dualmente, volte a sentir vontade de realizar atividades 
gratificantes como trabalho, lazer ou um hobbie.

Todavia, a vida continua, e é necessário ressignificar 
o sentido da sua vida, as relações, os valores, e se a morte 
e o luto são presenças certeiras, a vida pode mais, a vida 
acontece e nela desenvolvemos cotidianamente a certeza 
da vida.  

O LUTO EM TEMPOS 
DE ESPERANÇA

POLÍTICA

Estado

A Assembleia Legislati-
va do Estado de Santa 

Catarina (Alesc) entregou 
na noite de segunda-fei-
ra, 05, às ganhadoras, as 
Certificações e Troféus de 
Responsabilidade Social 
- Destaque SC 2022. A ses-
são especial em reconheci-
mento às organizações que 
se destacaram em práticas 
de responsabilidade socio-
ambiental foi realizada no 
Plenário Osni Régis, em Flo-
rianópolis. A solenidade foi 
presidida pelo 2º secretário 
da Alesc, deputado Rodrigo 
Minotto (PDT). 

A certificação, instituída 
pela Lei 12.918, de 23 de ja-
neiro de 2004, valoriza em-
presas públicas e privadas e 
organizações que tenham a 
responsabilidade socioam-
biental incluída em suas po-
líticas de gestão. Em 2022, 
61 empresas e entidades 
com fins não econômicos 
de Santa Catarina cumpri-

ram os requisitos para cer-
tificação, dentre estas, cinco 
cooperativas sendo que no 
ramo de crédito, apenas o 
Sicoob São Miguel e Sicoob 
Central SC/RS receberam a 
honraria. 

Edemar Fronchetti, pre-
sidente do Sicoob São Mi-
guel, lembra que a coopera-
tiva participa da certificação 
desde o ano de 2012 e ao 
longo deste tempo, além do 
reconhecimento por meio 
do certificado e troféu des-
taque, vem ampliando suas 
ações nas comunidades em 
que está inserida, sempre 
pautadas em seu propósito. 

“O interesse pela co-
munidade é um dos pilares 
de atuação do Sicoob São 
Miguel, com atenção aos 
associados e os locais que 
estamos inseridos. Quando 
pensamos em sustentabili-
dade, temos o fator econô-
mico, que é inerente ao nos-
so negócio e cada vez mais 
empresas e organizações 
precisam ser ativas e pro-

tagonistas nas questões so-
ciais e ambientais”, finaliza. 
Olavo Lazzarotto, diretor de 
Negócios do Sicoob Central 
SC/RS também participou 
da solenidade e recebeu o 
certificado em nome da ins-
tituição. 
SICOOB CREDITAPIRAGA

A Alesc também promo-
veu sexta-feira, (02), uma 
sessão solene para comemo-
rar os 90 anos da fundação 
do Sicoob - Cooperativa Cre-
ditapiranga, de Itapiranga. 

A solenidade aconteceu na 
Câmara de Vereadores do 
município, reunindo lideran-
ças políticas e empresariais 
da região, atendendo a uma 
proposição da deputada 
Marlene Fengler (PSD).

Durante o evento, foram 
homenageadas, além da 
Creditapiranga, mais nove 
instituições e personalida-
des que integram a história 
da cooperativa e contribuem 
de forma significativa para o 
seu desenvolvimento. 

Estado

O plenário do Tribunal 
Regional Eleitoral de 

Santa Catarina (TRE-SC) 
aprovou segunda-feira, 06, 
por unanimidade, as con-

tas de campanha do de-
putado estadual Mauricio 
Eskudlark (PL), reeleito 
com 65.638 votos.

De acordo com Esku-
dlark a aprovação não é ne-
nhuma surpresa. “Fizemos 

um trabalho sério e ho-
nesto, assim como é nosso 
mandato, nossa equipe se 
dedicou muito na cam-
panha e não tinha dúvida 
alguma dessa aprovação”, 
destaca. Agora, Mauricio 

Eskudlark aguarda a diplo-
mação, que ocorre em Flo-
rianópolis no dia 19 de de-
zembro, para, em janeiro, 
ser empossado para mais 
um mandato como deputa-
do estadual.

Alesc entrega Certificado de 
Responsabilidade Social a Sicoob São Miguel 

Eskudlark tem contas da campanha aprovadas por unanimidade

A certificação valoriza empresas públicas e privadas e organizações que tenham a 
responsabilidade socioambiental incluída em suas políticas de gestão

Edemar Fronchetti (E), do Sicoob São Miguel, e Olavo 
Lazzarotto, diretor de Negócios do Sicoob Central SC/RS, 

receberam as certificações

Ascom/Alesc

Prof. Rejane Dutra 
Bergamaschi. 

• Curso de Psicologia 
Unifacvest; Psicóloga 
clínica, Diretora do ABRV

São Miguel do Oeste

A Câmara de Vereadores 
aprovou por maioria o 

Projeto de Lei 167/2022, 
de autoria de Nélvio Pa-
ludo (PSD), que institui 
cláusula com percentual 
de vagas para contratação 
de mulheres em situação 
de violência doméstica no 
âmbito dos contratos de 
terceirização da adminis-
tração pública municipal 
direta e fundacional con-
troladas pelo município. 

O texto prevê que os 
editais de licitação para 
serviços das áreas de lim-
peza, conservação e copa 
exigirão o percentual mí-

nimo de 30% dos postos 
de trabalho para mulhe-
res em situação de violên-
cia doméstica, atendida à 
qualificação profissional 
quando necessária. O mes-
mo se aplica às hipóteses 
de dispensa e inexigibili-
dade de licitação.

O projeto esteve em 
discussão durante a sessão 
ordinária de quinta-feira, 
1º, e teve votos favoráveis 
de Cris Zanatta, Moacir 
Fiorini, Vagner Passos, 
Ravier Centenaro, Nélvio 
Paludo, Paulo Drumm, Vil-
mar Bonora e Elói Borto-
lotti. Votaram contra os ve-
readores Carlos Agostini, 
Franciele Giovanaz e Valnir 

Scharnoski.
O projeto ainda prevê 

que em caso de descum-
primento injustificado por 
parte da vencedora da li-

citação, caberá multa a ser 
aplicada em percentual 
não menor a 10% sobre o 
valor total do contrato. 

Projeto prevê 30% de vagas para
mulheres em situação de violência 

Vereador Névio Paludo

Ascom/Câmara
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São Miguel do Oeste

A Secretaria de Saúde de 
São Miguel do Oeste 

está desde o início da se-
mana realizando os testes 
de Covid por livre deman-
da na Praça Valnir Bottaro 
Daniel, anexo ao palco fixo. 
Os exames até o momento 
eram realizados na Unida-
de de Saúde Central

O atendimento será 
de segunda a sexta-feira, 
das 7h30 às 11h, e a en-
trega dos resultados será 
efetuada no mesmo local, 
em cerca de 30 minutos. 
Quem não puder aguardar, 
poderá voltar para casa e 
receber a informação do 
resultado pelo whatsapp.

Tanto os pacientes que 
tiverem encaminhamento 
médico quanto qualquer 
pessoa que estiver com 
sintomas respiratórios, 
poderão comparecer ao lo-
cal para fazer o teste.

A medida se deve a um 
novo aumento dos casos 
de covid que vem sendo 
observado nas últimas se-
manas. Em todo o mês de 
outubro, por exemplo, fo-

ram confirmados somen-
te 11 casos da doença em 
São Miguel do Oeste, e, no 
mês de novembro, este nú-
mero saltou para 127. So-
mente na semana passada, 
foram 80 novos diagnós-
ticos. O número de casos 
ativos é de 99.  vacinação 
contra Covid, na Sala de 
Vacinas localizada junto à 
Unidade de Saúde Central, 
agora é de segunda a sex-
ta-feira, das 7h da ás 19h. 
Para crianças, é necessário 
agendamento.

Segundo o coordenador 
da Vigilância Epidemioló-
gica, Marcos Bortolanza, a 
Secretaria de Saúde vem 
adaptando os trabalhos de 
acordo com a evolução da 
pandemia. Ele citou que 
o município adotou uma 
série de medidas ao lon-
go dos últimos dois anos. 
Bortolanza reforçou que 
levar os testes para a praça 
tem o objetivo de evitar a 
aglomeração de pessoas e 
facilitar o atendimento das 
pessoas. Ele ressaltou que 
os números da Covid volta-
ram a preocupar a Secreta-
ria de Saúde.

DIA D
Nesta sexta-feira, 09, 

e sábado, 10, o município 
realiza novo Dia D de Va-
cinação contra Covid. Na 
sexta o atendimento espe-
cial será para adolescentes 
e adultos e, no sábado para 
crianças de 3 a 11 anos. 
Considerando o aumen-
to de casos de Covid-19, 
a Secretaria Municipal de 
Saúde realizará a atualiza-

ção de cadernetas, visando 
fazer uma ação de repesca-
gem de pacientes com es-
quema vacinal incompleto 
em São Miguel do Oeste.

A vacinação ocorre-
rá junto à Sala de Vacinas 
Central. Serão aplicadas as 
vacinas covid 1ª dose (para 
quem não fez nenhuma até 
o momento), bem como, 
completado o esquema va-
cinal covid e de rotina.

Testes de Covid passam a ser 
realizados da praça central 

Atendimento será de segunda a sexta, das 7h30 às 11h, para qualquer 
pessoa que estiver com sintomas respiratórios

Divulgação

Região

O Sicredi está entre as maiores empresas da Região Sul, 
de acordo com a Revista Amanhã e PwC. A instituição 

financeira cooperativa, que completa 120 anos em 2022, 
e está presente nos 26 estados brasileiros e no Distrito 
Federal, ocupa a 5ª posição no ranking 500 Maiores do 
Sul. 

A pesquisa apresenta o desempenho das grandes em-
presas dos três estados em 2022 e tem como metodolo-
gia para a classificação, o Valor Ponderado de Grandeza 
(VPG) – resultado da soma de 50% do patrimônio líqui-
do, 40% da receita líquida e 10% do resultado líquido 
– lucro ou prejuízo – do exercício. 

“Por mais um ano, o Sicredi ganha destaque no le-
vantamento das maiores empresas, o que reforça o com-
promisso de estar cada vez mais próximo ao associado 
e às regiões onde estamos presentes, levando desenvol-
vimento econômico sustentável para todos. É a força do 
cooperativismo de crédito gerando impacto positivo em 
Santa Catarina por meio do fomento à geração de renda 
e à melhoria da qualidade de vida”, destaca o presidente 
da Central Sicredi Sul/Sudeste, Márcio Port.

Sicredi figura entre as 
maiores empresas da 

Região Sul

Anuncie conosco
         49 9.9914-3213
         49 9.9909-0408
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Santa Helena

O município de Santa 
Helena abriu oficial-

mente a programação na-
talina segunda-feira, 05, 
com acendimento das lu-
zes e show folclórico. Em 
breve ato na praça, foram 
acessas as luzes natalinas. 
O momento também foi 
marcado pela chegada do 
Papai Noel com a bicicleta 
centopeia. O público to-
mou as dependências da 
praça e saudou o “bom ve-
lhinho”, que distribuiu ba-
las e doces para a alegria 
das crianças. 

“Preparamos um am-
biente diferenciado para 

entrar no clima natalino. 
Queremos que as famílias 
vêm para a praça e confra-
ternizem, pois, o tempo é 
especial para isso. Tudo 
foi preparado com cari-
nho para este momento 
especial”, disse o prefeito 

Blásio Hickmann, no acen-
dimento das luzes. 

Após o acendimento 
das luzes, o público se di-
rigiu até o Ginásio Munici-
pal de Esportes para pres-
tigiar o show folclórico. O 
público lotou as arquiban-
cadas e aplaudiu efusiva-
mente as apresentações 
dos grupos alemães Lich-
tenschein, de Guaraciaba, 
e Morgenstern, de São Mi-
guel do Oeste, e do grupo 
italiano Madonna Di Cara-
vaggio, de Guaraciaba. No 
final das apresentações, a 
prefeitura entregou uma 
cesta de produtos da La-
ticínios Santa Helena aos 
grupos que se apresenta-
ram e o público se divertiu 
com a bicicleta centopeia 

no ginásio municipal.
A programação nata-

lina segue dia 13, às 20h, 
com apresentação teatral 
do Grupo Boas Novas, de 
São Pedro/Tunápolis, e 
show musical da Família 
Pelissari, de Descanso. A 
noite do dia 22 será de-
dicada às apresentações 
culturais do município 
de Santa Helena, como o 
Coral Colombinos adulto 
e dos alunos das oficinas 
de gaita e violão. Também 
terá a apresentação do 
grupo de patinação muni-
cipal de Tunápolis. Nesta 
noite também serão dis-
ponibilizados os brinque-
dos infláveis para todas as 
crianças e terá a presença 
do Papai Noel.

Grande público prestigia a abertura da 
programação natalina 

Show com grupos folclóricos da região foi atração especial

Prefeito Blásio Hickmann recepcionou o Papai Noel

Ascom/P-Santa Helena

Ascom/P-Santa Helena
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Anuncie
conosco

Massarollo & Cataneo

Advogados Associados

Dr. Rodrigo Massarollo 

 
OAB/SC - 19.812        

Dra. Stefanni M. B. Cataneo
OAB/SC - 33.663

 

massarolloecataneo@hotmail.com

(49) 3622 8597

Região

A Unoesc está com ins-
crições abertas para 

20 cursos de graduação 
presenciais, com vagas 
para o primeiro semestre 
de 2023, no campus de 
São Miguel do Oeste e nas 
unidades de Maravilha, 
Pinhalzinho e São José do 
Cedro. As novidades do 
Seletivo Unoesc para o Ex-
tremo-Oeste são os cursos 
de Biomedicina, em São 
Miguel do Oeste e de Ciên-
cia da Computação em Pi-
nhalzinho. As informações 
de cada curso, como disci-
plinas e áreas de atuação, 
podem ser conferidas no 

site da Unoesc.
As inscrições do Sele-

tivo Unoesc são gratuitas 
e seguem abertas no site 
vestibular.unoesc.edu.br/
escolha-seu-curso até o 
preenchimento das vagas. 
A classificação dos candi-
datos é realizada com base 
na média do histórico es-
colar do Ensino Médio ou 
pela nota do Enem sem a 
realização de prova e sem 
taxa de inscrição. No caso 
dos estudantes da 3ª série 
do Ensino Médio, é possí-
vel fazer a inscrição com o 
histórico parcial. Toda se-
gunda-feira são realizadas 
novas chamadas de sele-
cionados para a realização 

das matrículas, que estão 
com 50% de desconto.

Os acadêmicos da Uno-
esc podem concorrer às 
bolsas de estudos dos pro-
gramas UNIEDU, do Go-

verno de Santa Catarina, o 
qual é destinado para re-
sidentes no Estado, há no 
mínimo dois anos, e pelo 
ProUni, que é um progra-
ma do Governo Federal.

Seletivo Unoesc segue com inscrições abertas 
para 20 Cursos no Extremo-Oeste

As novidades são os cursos de Biomedicina em São Miguel do Oeste e Ciência da Computação em Pinhalzinho

As vagas para o primeiro semestre de 2023, no campus de São 
Miguel do Oeste e nas unidades de Maravilha, Pinhalzinho e 

São José do Cedro

Ascom/Unoesc 

Administração (São Miguel do Oeste e Maravilha)
Agronomia (Maravilha e São José do Cedro)
Arquitetura e Urbanismo (São Miguel do Oeste)
Biomedicina (São Miguel do Oeste)
Ciência da Computação (São Miguel do Oeste e Pinhalzinho)
Ciências Contábeis (São Miguel do Oeste, Maravilha e Pinhalzinho)
Design (Pinhalzinho)
Direito (São Miguel do Oeste e Pinhalzinho)
Educação Física – bacharelado e licenciatura (São Miguel do Oeste)

Enfermagem (São Miguel do Oeste)
Engenharia Civil (São Miguel do Oeste)
Engenharia Elétrica (São Miguel do Oeste)
Engenharia Mecânica (São Miguel do Oeste)
Farmácia (São Miguel do Oeste)
Fisioterapia (São Miguel do Oeste)
Medicina Veterinária (São Miguel do Oeste)
Nutrição (São Miguel do Oeste)
Odontologia (São Miguel do Oeste)
Pedagogia (São Miguel do Oeste)
Psicologia (São Miguel do Oeste e Pinhalzinho)

CURSOS OFERECIDOS 

São Miguel do Oeste

O Curso de Odontologia, 
da Unoesc promoveu 

a palestra “Aplicações do 
laser de baixa intensidade 
em Estomatologia”, minis-
trada pela especialista em 
cirurgia-bucomaxilofacial e 
com capacitação em laser-
terapia, Suelen Sanches. O 

evento contou com a par-
ticipação dos acadêmicos 
e dos professores Michele 
Gassen Kellermann e Leo-
nardo Mottes, que media-
ram as discussões acerca 
do tema com os estudantes.

De acordo com a pro-
fessora, a atividade pro-
porcionou aos estudantes 
conhecimento teórico e 

científico sobre lasertera-
pia. “Por meio do evento, 
os acadêmicos receberam 
orientações sobre indica-
ções do laser para trata-
mento de lesões orais, bem 
como protocolos de aplica-
ção”, ressalta Michele.

Ela destaca que a pa-
lestra teve como objetivo 
proporcionar ao estudante 

um aprofundamento teó-
rico em evidências cientí-
ficas no manejo de lesões 
orais com laser, bem como, 
promover discussão sobre 
protocolos de laserterapia, 
utilizados para o tratamen-
to de lesões mais prevalen-
tes na prática clínica. 

Durante curso também 
foi abordada a Terapia Fo-

Acadêmicos de Odontologia da Unoesc participam de palestra sobre laser 

Evento teve como objetivo proporcionar ao estudante um 
aprofundamento teórico em evidências científicas no manejo 

de lesões orais com laser 

Ascom/Unoesc

todinâmica Antimicrobiana 
(aPDT) que é a associação 
do laser a um corante fo-
tossensibilizante, visando 
o manejo de lesões infec-
ciosas. 

A Clínica de Odonto-
logia da Unoesc realiza 
atendimentos à comunida-
de, entre eles, o serviço de 
Diagnóstico e Tratamento 

de lesões orais, que são 
procedimentos como: bi-
ópsia, manejo de lesões 
vasculares, laserterapia e 
terapia fotodinâmica anti-
microbiana (aPDT). Todo 

material coletado, durante 
os procedimentos de bióp-
sia, é analisado microscopi-
camente, no Laboratório de 
Patologia Bucal da Unoesc, 
no campus Joaçaba.
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Por dentro do Direito 
Por: Henrique C. Gomes - enriquecgomes@hotmail.com

Tribunal majora pena a casal 
que tinha por costume comprar 

e não pagar mercadorias   

Um casal ficou conhecido em pequena cidade do ex-
tremo oeste catarinense, Belmonte, pelo costume 

de comprar e não pagar. De dezembro de 2016 a julho de 
2019, foram 11 boletins de ocorrência registrados por co-
merciantes vítimas de estelionato. O total do prejuízo, sem 
correção monetária, ultrapassa os R$ 56 mil. Por conta dis-
so, a 3ª Câmara Criminal do Tribunal de Justiça de Santa 
Catarina (TJSC), em matéria sob a relatoria do desembarga-
dor Júlio César Machado Ferreira de Melo, decidiu majorar 
a pena aplicada em 1º grau, que passou de um ano e oito 
meses para 4 anos, 10 meses e 47 dias-multa cada.

Segundo a denúncia do Ministério Público, a mulher fa-
zia as negociações e prometia pagar no ato da entrega, em 
dinheiro ou cheque. Quando o serviço era executado ou na 
entrega do produto, ela inventava uma desculpa e prorro-
gava o pagamento. Por vezes, ela chegou a assinar promis-
sórias, mas nunca pagou. Toda a ação era acompanhada 
pelo marido. A aplicação do golpe começou, em dezembro 
de 2016, quando solicitaram o conserto de um “bebedouro” 
para gado, no valor de R$ 1,2 mil, que não foi quitado.

Em outubro de 2017, após promover uma reforma no 
jardim de casa, ao custo de R$ 8.975, mas uma vez o casal 
não desembolsou nenhum centavo. Dois meses depois, fo-
ram as esquadrias, avaliadas em R$ 2,7 mil. Em março de 
2018, uma nova reforma no jardim, no valor de R$ 3.410. 
Cinco meses mais tarde, o casal comprou um sofá, um ta-
pete e contratou a impermeabilização por R$ 7,6 mil. Nesse 
caso, a vítima descobriu que os estelionatários ofereceram 
o sofá na internet pela metade do preço.

A próxima vítima, em dezembro de 2018, deveria ter 
colocado portas de vidro temperado e de alumínio. Na co-
locação, o comerciante recebeu a informação dos golpes do 
casal e, por conta disso, perdeu “apenas” R$ 1,8 mil. A par-
tir daí, alguns empresários criaram um grupo de WhatsApp 
para evitar mais golpes dos acusados. Em 2019, ainda fo-
ram mais cinco ocorrências em pia e mesa de mármore (R$ 
6 mil); vidros (R$ 1,6 mil); bordados (R$ 19 mil); pedras de 
cascalho (R$ 2,5 mil); e eletricista (R$ 1,3 mil).

Inconformado com a sentença em 1º grau, o Ministério 
Público recorreu ao TJSC. Pleiteou a reforma da sentença, 
a fim de que se reconheça o concurso material de crimes, 
aplicando-se no somatório final o sistema do cúmulo ma-
terial. O recurso foi parcialmente provido pelos desembar-
gadores para reconhecer o concurso material de crimes 
entre os delitos - nove em continuidade delitiva e dois em 
concurso material.

Fonte: tjsc.jus.br
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São Miguel do Oeste

Muita alegria, beleza e 
emoção marcaram a 

abertura da programação 
do “Natal Regional 2022 - 
No Coração da Gente”, re-
alizada na noite deste sá-
bado, 03, em São Miguel 
do Oeste. A solenidade foi 
realizada na área coberta 
da Praça Walnir Bottaro 
Daniel, com a participa-
ção de centenas de pes-
soas.

Na ocasião, o vice-pre-

feito Edenilson Zanardi 
fez a entrega da chave 
da cidade ao Papai Noel, 
simbolizando o clima na-
talino que deve predomi-
nar neste período de fim 
de ano. Também foi feita 
a inauguração da deco-
ração natalina e acendi-
mento das luzes.

Para abrilhantar ain-
da mais a noite, o público 
pôde prestigiar a apre-
sentação da Orquestra de 
Itapiranga. Além disso, 
foi realizado o 5º Festival do Pastel e Feira de Ar-

tesanato Natalino. A pro-
gramação se estende até 
o dia 08 de janeiro, com 
diversas apresentações 
artísticas e culturais, mú-
sica, gastronomia, artesa-
nato e brinquedos para as 
crianças.

De acordo com o se-
cretário de Esporte e Cul-
tura, Elias Araújo, a pro-
gramação de Natal deste 
ano foi pensada para toda 
a família, com atrações 
para todos os gostos, que 
devem agradar a comu-
nidade local e também 
atrair visitantes de outras 
cidades.

Itapiranga

A Uceff realizou na se-
mana passada, atra-

vés de evento transmitido 
pelo Youtube, o sorteio 
das 22 bolsas de estudo 
e também de 20 kits da 
Instituição. Conforme a 
pró-reitora Alexandra Ra-
ffaelli, participaram do 
sorteio todos os cadastra-
dos do programa UCEFF 
na Escola, das unidades 
de Itapiranga, São Miguel 
do Oeste e Frederico Wes-
tphalen. 

 A professora Alexan-
dra aproveitou o momen-
to para agradecer a parce-
ria com as escolas, através 
das direções e professo-
res, e também com as co-

ordenadorias regionais 
de educação que possibi-
litam o trabalho da Uceff 

nas Escolas com palestras 
e oficinas. Ela também 
enfatizou a possiblidade 

de conhecer a Instituição 
através de visitas agenda-
das em grupos de alunos. 

Com praça lotada, programação 
de Natal 2022 é aberta 

Uceff sorteia bolsas de estudo
em evento online

A programação se estende até o dia 08 de janeiro, com diversas apresentações artísticas e 
culturais, música, gastronomia, artesanato e brinquedos para as crianças

Área coberta da praça ficou lotada para o evento que deu 
início à programação natalina

Sorteio foi realizado em evento pelo Youtube

Vice-prefeito Edenilson Zanardi (E) e o secretário de Cultura, 
Elias Araújo recepcionaram o Papai Noel

Ascom/P-SMO

Ascom/Uceff 

Divulgação
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A INDEPENDÊNCIA 
DOS PODERES

Art. 2º São Poderes da União, independentes e 
harmônicos entre si, o Legislativo, o Executivo 

e o Judiciário. (CF/88)

A Lei Maior do nosso Brasil, em seu artigo segundo es-
tabelece que Legislativo, Executivo e Judiciário são 

poderes da União, independentes e harmônicos entre si, e 
sempre deveriam ser assim para que a democracia seja efe-
tiva em nosso país.

Porém, vivemos tempos sombrios, a Constituição foi 
“estuprada” por seus defensores institucionais. A imprensa 
socialista e militante, a muitos anos, criou uma narrativa de 
que os militares eram perigosos, de que em 1964 deram um 
golpe na democracia e instituíram um governo autoritário. 

O que, aos poucos, vem sendo revelado por cidadãos que 
viveram naquela época é que o Brasil foi salvo do socialismo 
pelas ações dos militares, houve atitudes duras e necessárias 
a manutenção da soberania nacional, da ordem pública e do 
reestabelecimento da moralidade e do sadio convívio social.

Essa é a verdade absoluta. A ficção inventada pela nar-
rativa criada pelos socialistas colocou medo em muitos bra-
sileiros e conseguiu formar várias gerações de pessoas que 
propagam a sua doutrina sob o espectro da democracia.

Pura ilusão, pois em nenhum lugar do mundo o socia-
lismo conseguiu conviver com princípios estampados em 
nossa constituição como: o Estado Democrático de Direito, 
a soberania; a cidadania; a dignidade da pessoa humana; os 
valores sociais do trabalho e da livre iniciativa; e o pluralismo 
político.

Naquela época, o Supremo Tribunal Federal, contrarian-
do as leis, absolveu criminosos que tentaram usurpar a so-
berania brasileira, e foi destituído. Pois a soberania de uma 
nação não é negociável, sob pena de seu povo perder a liber-
dade tão duramente conquistada por nossos antepassados, 
seja pelas Guerras contra o nosso território, seja pela evolu-
ção social e pela abolição da escravatura com a lei áurea de 
1888.

Mas, e o atual STF, sem pudor algum, já cometeu muito 
mais ilegalidades do que naquela época. E falando em inde-
pendência dos poderes e cumprimento da lei, a última inter-
ferência do judiciário no executivo foi notícia, logicamente 
montada e com inverdades, desta semana.

O TRF-1, interferindo em um processo estritamente téc-
nico e desenvolvido ao longo dos últimos anos, suspendeu 
nesta segunda-feira o processo de compra, pelo Exército, de 
novos veículos blindados Centauro II, do consórcio italiano 
Iveco-Oto Melara.

Se o STF não precisa cumprir o que está previsto nas leis, 
porque o TRF-1 precisa? Basta uma argumentação bem flo-
reada que tudo ganha a aparência de legalidade. Até quando?

Um esclarecimento técnico e verdadeiro foi expedido 
pelo Centro de Comunicação Social do Exército (CComSEx), 
neste último 06 de dezembro, o INFORMEX 046/22.

A correta informação é 
que o processo de moder-
nização do Exército é ne-
cessário e conduzido per-
manentemente, por anos, 
e a aquisição dos 98 novos 
blindados seriam diluídas 
em 15/16 anos, de acordo 
com a disponibilidade orça-
mentária da Força Terrestre, 
ou seja, dentro do orçamen-
to já destinado as compras 
seriam priorizadas e reali-
zadas.

A primeira etapa pre-
vista era o fornecimento 
de 2 unidades para testes e 
avaliações em unidade mili-
tar com a finalidade de tes-
tar novos materiais. Outra 
distorção proposital é que 
o projeto teria o custo de 
3,3 bilhões e não 5 bilhões, 
como fervorosamente divul-
gado. Praticamente metade 
do fundo eleitoral de 2022.

O pré-contrato para via-
bilizar o Projeto Nova Famí-
lia de Blindados sobre Rodas 
(NFBR), no qual está incluso 
o Projeto VBC Cav-MSR 8×8, 
observa as diretrizes da Es-
tratégia Nacional de Defesa 
(END). Tem o objetivo de 
possuir meios para dissua-
dir a concentração de forças 
hostis nas fronteiras terres-
tres, e organizar as Forças 
Armadas sob a égide do 
trinômio monitoramento/
controle, mobilidade e pre-
sença, atualizando as Forças 
Blindadas com os meios que 
proporcionem as capacida-
des necessárias ao cenário 
atual do país no contexto 
continental.

Outra ilusão criada pela 
mídia militante é o fato da lei 
orçamentária para esta aqui-
sição ter sido aprovada em 
dezembro de 2020, constan-
do no Portfólio de Projetos 

Por: Marcelo Rodrigues - E-mail: marcelo.rodrigues@gabiattierodrigues.adv.br

"dia D"

Estratégicos de Defesa (PPED) 2020-2031, do Ministério da 
Defesa, e não no “apagar das luzes do atual Governo”.

Mais fatos que, no mínimo, são incomuns.
A Presidente do Partido dos Trabalhadores, Gleisi Hof-

fmann, em sua conta do Twitter, no dia 28/11, considerou o 
contrato “lamentável” e, em tom de ameaça disse que “Estu-
daremos o que pode ser feito a partir de janeiro”. 

No domingo, 04 de dezembro, plantonista no Tribunal 
Regional Federal da 1ª Região (TRF-1) de Brasília (DF) - 
desembargador federal  Wilson Alves de Souza, atendendo 
a uma ação popular apresentada pelo advogado Charlles 
Capella de Abreu, e suspendeu a assinatura do contrato do 
projeto da viatura blindada de combate de Cavalaria média 
sobre rodas (VBC CAV – MSR) 8X8, do Exército Brasileiro 
(EB), vencido pelo Consórcio Iveco–OTO Melara (CIO), com 
o Centauro II.

Curiosa e coincidentemente o Sr Charlles foi assessor da 
Casa Civil do governo de Dilma Rousseff.

Com a sequência de “coincidências”, pode-se verificar que 
o PT não vai esperar Janeiro de 2023 para implementar seus 
desmandos no Brasil.

Outro detalhe importantíssimo, esta é uma aquisição de 
um programa de Estado e não de governo, e o Exército Brasi-
leiro sabe o que ele precisa para garantir a soberania do Bra-
sil. Será que estão querendo atrapalhar?

As Forças Armadas, e neste caso o Exército Brasileiro, são 
instituições permanentes, sólidas, responsáveis, honestas e 
merecedoras da confiança e do respeito de todos os brasilei-
ros, sendo que demonstrou, como sempre, toda a seriedade, 
transparência, profissionalismo e, acima de tudo, lisura com 
o erário público. Foram, são e serão, sempre, motivo de orgu-
lho de nossa nação. BRASIL ACIMA DE TUDO!

Divulgação
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Travessa Pedro Rodrigues da Silva, 152, Bairro Estrela.

Estado

Os primeiros nomes do 
secretariado que irão 

compor o governo de San-
ta Catarina em 2023, foram 
anunciados na manhã de 
segunda-feira, 05. O anún-
cio foi feito pelo governador 
eleito, Jorginho Mello (PL), 
durante coletiva de impren-
sa.

Segundo o governador 
eleito, os demais integrantes 
devem ser anunciados nas 
próximas semanas. “Os no-
mes são técnicos, de pessoas 
que eu acredito, pessoas de 

ficha limpa, pessoas qualifi-
cadas, que podem contribuir 
efetivamente para que a gen-
te consiga fazer um grande 
governo. É parte do secre-
tariado, ainda faltam alguns 
nomes”, destacou Jorginho.

Ainda faltam ser nome-
ados os secretários para 
a Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Social, 
Secretaria de Estado da 
Infraestrutura e Mobilida-
de, Secretaria de Estado da 
Administração Prisional 
e Socioeducativa, Secreta-
ria Executiva de Assuntos 
Internacionais, Secretaria 

Executiva do Meio Am-
biente e Controladoria-
-Geral do Estado de Santa 

Catarina. As indicações 
devem ser divulgadas nas 
próximas semanas.

Belmonte

O prefeito de Belmonte, 
Jair Giumbelli, e equi-

pe de trabalho, receberam 
na manhã de terça-feira 
(6), a secretária executiva 
do Consórcio Intermuni-
cipal De Desenvolvimento 
Regional (Conder), Jussa-
ra Reginatto, o Diretor de 
Programa Gestão Ambien-
tal, José Francisco Mora, 
e o diretor do Programa 
Mais Asfaltos, Volmir 
Giumbelli. Na oportuni-
dade eles apresentaram 
um resumo das ações do 
ano e firmaram a parcei-
ra para a implantação de 
um ponto permanente de 
recolha de lâmpadas no 
município.

O programa para re-

ciclagem de lâmpadas é 
desenvolvido pelo Conder, 
com apoio do Ministério 
Público de Santa Catarina 
(MPSC), Instituto do Meio 
Ambiente (IMA), Progra-
ma Penso, Logo Destino 

e prefeituras. A intensão 
é de que a recolha das 
lâmpadas se torne hábi-
to e que o material tenho 
a destinação correta. A 
estação de recolha ficará 
na sede da Secretaria de 

Agricultura com recolha 
permanente. Qualquer ci-
dadão pode ir até ao local 
e fazer o descarte de flu-
orescentes, lâmpadas de 
led e incandescentes que 
não estejam quebradas.  

Governador eleito anuncia parte 
do Secretariado da nova gestão

Conder e prefeitura implantam
ponto de coleta de lâmpadas

Segundo Jorginho Mello, os demais integrantes 
devem ser anunciados nas próximas semanas

Anúncio foi feito segunda-feira, em coletiva de imprensa

Convênio foi assinado no final da semana passada

Secom

Ascom/P-Belmonte

Administração – Moisés Diersmann
Secretaria Geral de Governo – Danieli Pinheiro Porporatti
Casa Militar – Tenente Coronel José Eduardo Vieira
Comando Geral da PM – Coronel Aurelio José Pelozato
Secretaria da Saúde – Carmen Zanotto
Secretaria da Defesa Civil – Coronel Luís Armando Reis

Secretaria da Fazenda – Cleverson Siewert
Secretaria da Articulação Nacional – Vânia Franco
Secretaria da Agricultura – Valdir Colatto
Secretaria da Educação – Aristides Cimadon
Procuradoria Geral do Estado – Márcio Vicari

NOMES ANUNCIADOS
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uma informação bombástica que reverteria o 
resultado das urnas e a consequente recondu-
ção para mais um mandato.

Naquele domingo, quando Lula venceu as 
eleições, seus fieis apoiadores esperavam que 
o sinal fosse dado e o país seria paralisado com 
as estradas fechadas e o exército dando o su-
porte aos movimentos que questionavam a le-
gitimidade das eleições. No entanto, ao contrá-
rio do que imaginavam, o sinal não veio através 
de palavras de ordem, veio do silêncio.

Por três dias Bolsonaro não se manifestou, 
não desafiou o resultado, não postou mensa-
gens em seus perfis nas redes sociais. Seus se-
guidores entenderam que aquele era o momen-
to de tomar as ruas em apoio ao seu Capitão. 
Dentro das paredes do Palácio do Planalto, o 
movimento é outro. Bolsonaro somente se ma-
nifestou reconhecendo a derrota e pediu que os 
caminhoneiros parassem de obstruir rodovias. 
Bolsonaro tem alguma carta na manga???

Por: Lotário Staub - lotariostaub@gmail.com

O SILÊNCIO DO 
PRESIDENTE

PROFISSIONAIS DA 
EDUCAÇÃO DA EEBEB 

CONFRATERNIZAM

DESCANSO EM

FOCO

O estranho silenciamento do presi-
dente Jair Bolsonaro está motivan-

do diversas interpretações que vão desde 
uma profunda tristeza e depressão, em 
função da derrota nas eleições, até uma 
possível estratégia para ressurgir com 

E lá se foi mais um ano letivo… Foram muitas 
conquistas, desafios, contratempos, estu-

dos, reflexões, planejamentos e organizações. Mui-
to trabalho! Mas, antes de fechar a escola e apro-
veitar o recesso ou as férias, é muito importante 
reunir a equipe escolar para uma confraternização 
merecida.

A festa, embora organizada em pouco tempo, 
teve boa participação dos profissionais que estão na 
ativa, bem como os que já se aposentaram. O reen-
contro sempre é importante, uma vez que existe um 
movimento de boa convivência, matar saudades, de 
querer encerrar o ano positivamente junto com os 
colegas, incluindo desde os que se veem frequente-
mente até os que se encontram esporadicamente.

A professora Diane, representando os ativos e a 
professora Sandra da parte dos inativos foram as  
responsáveis pela organização  e sucesso da con-
fraternização. “No dia da festa, tivemos a oportu-
nidade de conversar e interagir com mais tempo e 
tranquilidade com todos, sentar junto com aquele 
grupinho de professores ou funcionários para rir 
juntos, sem a preocupação de seguir uma pauta ou 
ter horário para acabar a conversa. Tem coisa me-
lhor?” opinou a professora Diane.

O
pi

ni
ão

• CINCO MILHÕES: O município de Descanso 
tem um grande valor em emendas parlamente-
ares já anunciadas pelos órgãos competentes a 
serem liberadas ainda neste ano. A turbulência 
produzida pelas urnas pode produzir surpre-
sas desagradáveis. Não é o que o prefeito Bo-
namigo quer do Papai Noel.

• TEREZA CAPRA: É lamentável que nossa 
capital regional esteja no noticiário nacional 
por conta de uma vereadora estar se sentindo 
ameaçada a ponto de sair da cidade. Capra não 
soube medir a temperatura do que fervilhava 
nas ruas e falou bobagem. É o preço, justo ou 
não, do que poderia ter sido evitado.

• CALÇAMENTO: A primeira pavimentação 
rural que Descanso terá é o calçamento da es-
trada geral que inicia no trevo da cidade em 
direção à Linha Famoso até a sede da ADESM a 
poucos metros do Pesque Pague Maziero. Isto 
se o valor de um milhão e duzentos for libera-
do de uma emenda parlamentar.

• COPA DO MUNDO: Alemanha, Espanha entre 
outras grandes seleções já foram pra casa. Bra-
sil, França ou Inglaterra despontam agora, como 
favoritas. Mas, e sempre tem um “mas” em tudo, 
tudo pode acontecer. Afinal, a zebra tem estado 
presente em muitos dos jogos desta copa.

• VEREADORES: Muitos têm questionado o 
constante deslocamento dos vereadores para 
a capital do estado, inclusive para Brasília. A 
entidade que representa os vereadores diz que 
os encontros, além de proporcionar qualifica-
ção para os edis, oportuniza trocar ideias, ex-
periências do que uma câmara faz, qual projeto 
que deu certo e assim por diante. O vereador é 
uma das peças mais importantes da política.

• O PERIGO DA PEC: O empresariado nacio-
nal acompanha com preocupação a tramitação 
da PEC da Transição, idealizada pelo governo 
eleito com objetivo de autorizar gastos de R$ 
200 bilhões por ano, fora do Teto de Gastos, 
importante limite constitucional. Com recur-
sos liberados sem regra fiscal, o país entra em 
um ciclo perigoso de repetição de erros de ou-
tras gestões.

NA BOCA DO POVO

O encontro dos profissionais 
da EEB. Everardo Backheuser 

aconteceu no dia 02 de dezembro, 
sexta feira no restaurante da KIka 

em Descanso

Conversas animadas abrilhantaram o encontro

Pose especial para o Jornal Imagem

INFORMATIVO DA CÂMARA DE
VEREADORES DE DESCANSO

 P1ª SESSÃO ORDINÁRIA MÊS DE
DEZEMBRO 2022.

Presidida por Vlademir Oro, os Vereadores reuniram-se no 
Plenário da Câmara Municipal de Vereadores de Descanso/SC 
no dia 01 de Dezembro de 2022, participando assim da 49ª Ses-
são Ordinária de 2022.

MATÉRIAS APROVADAS PELO LEGISLATIVO
* Projeto de Lei Nº 76/2022. (LOA) Poder Executivo
Estima a Receita e Fixa a Despesa do município de Descanso, 

estado de Santa Catarina, para o exercício de 2023. APROVADA 
por unanimidade de votos.

* Emenda Modificativa 01/2022. (LOA). Poder Legislativo.
Autoria do Vereador Juliano Junior Kasper.
Modifica a Redação do texto do parágrafo único do artigo 8º, 

do Projeto de Lei Nº 76/2022, que "Estima a Receita e Fixa a 
Despesa do Município de Descanso, Estado de Santa Catarina, 
para o exercício financeiro de 2023". APROVADA por unanimi-
dade de votos.

*INDICAÇÃO Nº 94/2022. De autoria da Vereadora Fabia-
na Pasolini Capelesso

Requer o envio de expediente ao Chefe do Poder Executivo 
Municipal, para que através do setor competente, seja finaliza-
da a construção de boca de lobo e tubulação na Rua José Giron. 

*INDICAÇÃO Nº 95/2022. 
A vereadora Fabiana Pasolini Capelesso  requer,  que através 

do setor competente, seja realizado patrolamento, cascalha-
mento e compactação no trecho que se inicia na Linha Gaú-
cha, em direção a Linha Jorge Lacerda, passando pelas famílias 

Giombelli, Altair Tessaro, Anselmo Renostro e Gilmar Demichei.
*REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO Nº 16/2022. Autoria 

do Vereador Juliano Junior Kasper.
Requer, que seja encaminhado ao Poder Executivo, para que 

através do setor competente, informe a esta Casa Legislativa o 
seguinte:

A respeito da Indicação nº 02/2022, de autoria do Programa 
Parlamento Jovem de 2022, em junho deste mesmo ano. Foram 
solicitadas lixeiras para a Rua Santo Antônio, próximo a EEB 
Everardo Backheuser. Ainda não foram instaladas e a população 
continua reivindicando pelas mesmas.

a) Porque ainda não foram tomadas as devidas providências?
b) Há previsão para instalação das lixeiras neste local.
*MOÇÃO Nº 35/2022. HOMENAGEM PÓSTUMA 
De iniciativa da Vereadora Odete Maria Andrioni Nora
A vereadora apresentou respeitosamente, MOÇÃO DE HOME-

NAGEM PÓSTUMA ao senhor Pedro Rech, um dos fundadores 
da Linha Pratinha, no município de Descanso/SC.

Seu Pedro atuou como vereador na legislatura de 1957 a 
1961. Aprendeu a ler e escrever sozinho, andar a cavalo era o 
seu prazer, mesmo após os 100 anos e deixou como conselho, 
em entrevista, que apesar dos momentos difíceis, o mais impor-
tante é levar uma vida alegre, ser educado e amar o próximo.

Seu Pedro faleceu no dia 03 de agosto de 2022, aos 103 anos. 
Foram 103 anos dedicados à família e ao município. Deixou ra-
ízes fortes de uma família unida, bem como a imagem de uma 
pessoa sempre alegre e disposta.

*Mais informações podem ser acessadas pelo site da Câmara 
https://www.descanso.sc.leg.br e pelo Facebook: Câmara Mu-
nicipal de Descanso, com transmissão ao vivo das sessões, víde-
os e matérias das Sessões já realizadas.

Enquanto a janta não vinha, havia outras opções....
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Horóscopo
Semanal

Arianos tendem a estar muito fa-
lantes e a cabeça ficará a mil essa 
semana. Convém prestar atenção 
à maneira como se comunica para 
evitar brigas e desentendimentos.

21/03 a 20/04
ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM 

LIBRA 

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

AQUÁRIO

PEIXES

CAPRICÓRNIO

A semana pede maior conexão com 
as suas crenças, libriano. Estudos 
e comunicação estão favorecidos, 
porém há risco de maior estresse 
mental.

O estresse e excesso de pensamen-
tos podem te deixar mais propen-
so a gastos impulsivos, taurino. 
Muita atenção às finanças nesse 
período.

Escorpianos podem receber algum 
dinheiro vindo de parcerias ou re-
lacionamentos. Para quem traba-
lha com patrocínio o momento é 
favorável.

A lua cheia pegará os geminianos 
em cheio. É preciso encontrar vál-
vulas de escape no dia-a-dia para 
escoar toda essa tensão extra. Há 
risco de estafa mental.

Há maior risco de discussões 
com seus parceiros por motivos 
emocionais durante essa sema-
na. Na dúvida, deixe para con-
versar depois, sagitariano.

Semana de emoções muito intensas 
para os cancerianos. Muitos po-
dem estar experimentando insônia 
ou sono muito agitado. Estruturar 
hábitos pode ajudar a relaxar.

A rotina pode estar mais caótica e 
com muitas demandas simultâne-
as por esses dias, capricorniano. 
Cuidado para o estresse não afetar 
a saúde.

Atenção ao risco de brigas e discus-
sões com os amigos durante esse 
período, leoninos. Convém usar 
mais a lógica e não se deixar levar 
pelas emoções.

Semana favorável para se dedicar 
aos seus hobbies, aquariano. Você 
pode encontrar um passatempo di-
vertido no meio da rotina que aju-
de a descarregar a energia.

Força total na profissão e na car-
reira, virginiano. Semana para es-
truturar projetos e focar nas metas. 
Cuidado com o risco de dispersão e 
falta de concentração.

Os piscianos tendem a estar mais 
caseiros e voltados para o íntimo 
nos próximos dias. Pode conseguir 
resolver ou consertar algo em 
casa que precisava ser feito.

21/04 a 20/05

21/05 a 20/06

21/06 a 22/07

23/07 a 22/08

23/08 a 22/09

23/09 a 22/10

23/10 a 21/11

22/11 a 21/12

22/12 a 20/01

21/01 a 18/02

19/02 a 20/03

São Miguel do Oeste

O Departamento IST/
Aids e Hepatites Vi-

rais da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de São 
Miguel do Oeste está 
atendendo em horário 
especial nesta semana 
até amanhã, sexta-feira, 
09, em alusão à Campa-
nha Dezembro Vermelho, 
mês de conscientização e 
combate à Aids.

O setor funciona junto 
à sede da Secretaria, na 
Rua Almirante Barroso 
(em frente ao Cartório), 
e atenderá, das 17h às 
19h, até 10 pacientes, por 
ordem de chegada, dispo-

nibilizando testes rápidos 
para HIV e Sífilis. Durante 
o horário de atendimento 
normal seguem sendo re-
alizados os testes no am-
bulatório e nas unidades 
básicas de saúde.

O público-alvo da 
campanha são pessoas 
com idade entre 16 e 59 
anos de idade. A médica 
infectologista da Secreta-
ria Municipal de Saúde, 
Priscila Garrido, destaca 
que neste ano o setor re-
cebeu 26 novos pacientes 
com HIV para acompa-
nhamento, na faixa etária 
de 13 a 60 anos. Contudo, 
a maior parte deles tem 
entre 35 e 50 anos. Tam-

bém foram registrados 
dois óbitos em decorrên-
cia da doença.

A profissional salien-
ta a importância do uso 
de preservativo em todas 
as relações sexuais, como 
uma das mais eficazes 

formas de proteção. “Após 
adquirir o vírus HIV, é 
fundamental procurar 
um médico e iniciar o 
tratamento com medica-
mentos antirretrovirais, 
os quais são fornecidos 
gratuitamente pelo SUS”.

Descanso

Aconteceu em São José, 
no Hotel Favorita Gol-

den, no dia 30 de novem-
bro, a XIV Feira de Ciências 
e Tecnologias (Fecitec). 
Na oportunidade, a EEB 
Everardo Backheuser, de 
Descanso, esteve repre-
sentando a Regional de 
São Miguel do Oeste na ca-
tegoria Ensino Médio, com 
o Projeto Hidrocicleta. 

Acompanhadas pela in-
tegradora de Ensino, Dilce 
Franzen, e coordenadas 
pelo professor Mauricio 

Henicka, as estudantes 
Eduarda Schuster e Tatia-
na Bortolotto, da 2ª série 
do Novo Ensino Médio 
(NEM), defenderam a ideia 
de aderir ao uso do hidro-
gênio como combustível 
para veículos automotores.

Conforme as estudan-
tes, o momento oportu-
nizou uma vivência dife-
renciada em que puderam 
apresentar seu projeto de 
pesquisa e conhecer alter-
nativas que visam à sus-
tentabilidade, a tecnologia 
e a inovação. Na tarde de 
06 de dezembro, a Coorde-
nadoria Regional esteve na 
escola e fez a entrega dos 
certificados e medalhas de 
participação aos envolvi-
dos.

Semana terá horário especial 
para testes rápidos de HIV e Sífilis

Alunos apresentam motocicleta 
movida a hidrogênio

O público-alvo da campanha são pessoas 
com idade entre 16 e 59 anos de idade

Eduarda, Tatiana e Prof. Mauricio na Fecitec

Projeto da Hidrocicleta foi 
apresentado em
São José, na Grande 
Florianópolis

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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São Miguel do Oeste

Foi realizado na manhã 
de terça-feira, 06, nas 

dependências do 14º RC-
Mec, o encerramento das 
atividades deste ano do 
Pelotão Mirim, com for-
matura de 19 alunos que 
participaram do programa 
no decorrer de 2022. Na 
oportunidade, foram feitas 
apresentações e homena-
gens, além da entrega de 
certificados e lembranças. 

O programa é realizado 
em parceria entre a Secre-
taria de Assistência Social, 
por meio do Cras I e II, e o 
14º RCMec, e já funciona 
há 31 anos, beneficiando 
crianças e adolescentes 
com idade entre 10 e 14 
anos, em situação de vul-
nerabilidade social e ins-
critos no Cadastro Único. 
As turmas são atendidas 
no contraturno escolar.

Durante sua fala, a se-
cretária municipal de As-
sistência Social, Andreia 
Rebelato, agradeceu a 
todos os parceiros, e tam-
bém falou diretamente aos 
formandos: “O caminho de 
vocês não vai ser fácil, mas, 
com muito estudo e traba-
lho, terão vidas dignas, 
porque vocês são incríveis 
e fortes. Eu acredito nisso, 
e quero que vocês também 

acreditem.”
O vice-prefeito, Edenil-

son Zanardi, enalteceu os 
resultados do programa 
e o trabalho de todos os 
envolvidos, no sentido de 
promover o civismo e as 
boas práticas de cidadania 
entre os alunos. A secretá-
ria Andreia também fez a 
entrega dos novos unifor-
mes que serão utilizados 
pela turma do próximo 

ano.
O comandante do 14º 

Regimento de Cavalaria 
Mecanizado, Coronel Ro-
drigo Kluge Villani, tam-
bém agradeceu aos envol-
vidos, e disse que este é 
um programa que dá certo 
porque se preocupa em 
moldar as crianças e ado-
lescentes para o mundo, 
com virtudes, valores e ca-
ráter.

Pelotão Mirim encerra atividades do ano
O programa é realizado em parceria entre a Secretaria 
de Assistência Social, por meio do Cras e o 14º RCMec

Encerramento aconteceu na manhã de terça-feira, com a presena de autoridades

Ascom/P-SMO

Santa Helena

Foi realizado sábado, 03 
o encontro municipal 

que marcou o encerra-
mento anual das ativida-
des desenvolvidas com os 
idosos no município de 
Santa Helena. O evento foi 
elogiado pela sua organi-
zação e alegria durante 
todo o dia. A coordenação 
preparou uma Celebração 
Ecumênica, churrasco ser-
vido na mesa, frutas, bolo, 
sobremesa, sorteio de 68 
brindes, lembranças para 
os idosos e um animado 
matinê dançante.

Conforme a coordena-

dora da Ação Social, Diva-
ne Guerra, o evento alcan-
çou o objetivo e tudo o que 
foi planejado foi executado 
durante o dia. “Prepara-
mos um ambiente especial 
no Ginásio Municipal para 
proporcionar um local 
agradável e foi emocionan-
te ver a alegria de todos”, 
resume.

No ato de abertura, foi 
prestada uma homenagem 
à primeira criança nascida 
em Santa Helena, Delcir 
Francescon. O registro é 
de 27/08/1950. Delcir não 
perde eventos e sua alegria 
sempre contagia o gru-
po. “O que Santa Helena é 

hoje, deve aos seus coloni-
zadores, por isso, no nosso 
reconhecimento a todos”, 
afirmou o presidente da 
Câmara de Vereadores, 
Claudemir Gonchoroski. 

“Hoje é um dia para ce-
lebrar e comemorar a pre-
sença de todos aqui. Esta-
mos muito felizes por esse 
momento. Foi tudo pensa-
do com muito carinho para 
proporcionar um dia es-
pecial aos nossos idosos”, 
ressaltou o vice-Prefeito 
Beto Paludo. “Os idosos 
merecem o nosso respeito, 
nosso carinho e reconheci-
mento. Hoje é apenas um 
dia de confraternização, 

mas ao longo do ano a nos-
sa equipe está à disposição 
de todos”, enalteceu o Pre-
feito Blásio Hickmann.

Conforme a organi-
zação, entre o público da 
terceira idade, voluntárias, 
funcionários públicos e co-
laboradores, cerca de 500 
pessoas marcaram presen-
ça. A organização agradece 
o envolvimento voluntário 
dos servidores públicos 
para servir os idosos. “Foi 
um dia lindo, coroado por 
uma excelente organiza-
ção que contou com várias 
mãos. Muito obrigado a 
todos”, agradece a coorde-
nação. 

Encontro municipal dos idosos é 
marcado pela alegria e confraternização

Idosos passaram um dia de muita descontração e alegria

Ascom/P-Santa Helena

Prefeito Blásio Hickmann e demais 
autoridades do município prestigiaram o evento

Divulgação
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Estado

Desde 2019, o Governo 
de Santa Catarina pa-

gou R$ 8.071.115.795,89 
em amortizações, juros e 
encargos da dívida públi-
ca de operações de cré-
dito. Somente em 2022, 
o desembolso com finan-
ciamentos efetuados em 
gestões anteriores é de 
R$ 2,57 bilhões, sendo o 
maior da história catari-
nense.

De acordo com o go-
verno, a boa notícia é que 
três contratos de dívidas, 
que somados represen-
tam R$ 635 milhões em 
pagamentos anuais, estão 
sendo finalizados neste 
ano.

O secretário de Estado 
da Fazenda, Paulo Eli co-
mentou que na atual gestão 
foi conseguido encerrar 
quatro contratos de dívidas 

que haviam sido firmados 
há muitos anos e que im-
pactavam nas contas públi-
cas. Segundo ele, somados, 
os empréstimos trouxeram 
ao Estado R$ 2,02 bilhões, 
porém, para quitá-los, o go-
verno estadual desembol-
sou R$ 4,86 bilhões.

Ele citou que um destes 
contratos foi firmado há 28 
anos, sendo a dívida mais 
antiga do Estado. Trata-se 
do refinanciamento com a 
União, amparado pela Lei 
Federal no 8.727 de 1993, 
e assinado em 1994. O ser-
viço da dívida para Santa 
Catarina chegou a R$ 275 
milhões sendo que, apenas 
em 2022, foram pagos R$ 
552 mil.

Na época, a União assu-
miu dívidas que o Estado ti-
nha junto à Caixa Econômi-
ca Federal, Banco Central 
do Brasil, Banco Nacional 
de Desenvolvimento Eco-

nômico e Social, Empresa 
Brasileira de Transportes 
Urbanos e com o Banco 
Interamericano de Desen-
volvimento, somando US$ 
249,9 milhões. Também fo-
ram refinanciadas dívidas 
da Casan com a Secretaria 
de Estado da Fazenda no 
valor de US$ 74,6 milhões, 
e do Departamento de Es-
tradas de Rodagem de US$ 
5,5 milhões.

Outro contrato antigo, 
assumido há 20 anos e que 
foi finalizado em maio de 
2022, foi o BID Rodovias IV. 
O empréstimo de R$ 395 
milhões foi liberado entre 
2002 e 2008. Já o serviço 
da dívida, ou seja, os custos 
com alta do dólar, juros e 
amortizações chegou a R$ 
650 milhões, dos quais R$ 
212 milhões foram pagos 
entre 2019 e 2022.

Belmonte

O prefeito de Belmon-
te, Jair Giumbelli, re-

cebeu, ainda no final da 
última semana, o parecer 
do Tribunal de Contas do 
Estado de Santa Catarina 
(TCE/SC) que recomenda 
a aprovação das contas 
anuais da gestão munici-
pal, referentes ao exercí-
cio de 2021, no legislativo 
municipal.  Ele reuniu a 
equipe de governo para 
apresentar os dados e 
agradecer ao empenho.

No documento, votado 
em 24 de outubro, o TCE 
salientou que o Município 
cumpriu os limites no En-
sino e Fundeb e solicitou a 
comunicação ao Conselho 
Municipal de Educação. 
Ainda, na fundamentação, 
O TCE cita um superávit 
de mais de R$ 2,2 milhões, 
algo em torno de 11% da 

receita, o maior índice dos 
últimos cinco exercícios.

Em relação às metas 
obrigatórias, o relató-
rio destaca que na Saú-
de o investimento foi de 
17,52%, 2,52% a mais do 
índice exigido. O mesmo 
ocorreu com a Educação, 
que teve um investimento 
de 29,11% da receita, um 
valor 4,11% acima do ín-
dice e o Fundeb com uma 
aplicação de 78,35% no 
dos recursos na remune-
ração dos profissionais 
da educação básica, cuja 
exigência é de no mínimo 
70%, e 99,32% dos valo-
res em manutenção e de-
senvolvimento do ensino, 
quando a margem é de 
90%.

Referente aos gastos 
com pessoal, o documento 
do TCE aponta que o mu-
nicípio tem 42,43% da re-
ceita destinada à folha do 

Executivo, 11,54% abaixo 
do limite prudencial que 
é de até 54%. O valor gas-
to com com o Legislativo, 
cuja margem máxima é 
de 6%, ficou em apenas 
3,44%.

Para Giumbelli, a apro-
vação das contas é resul-
tado de um trabalho em 
conjunto de toda a equipe 
da prefeitura. “Cada servi-
dor é peça fundamental. 

Sabemos que o cumpri-
mento dos requisitos é 
uma obrigação da ges-
tão, porém, com transpa-
rência, eficiência e uma 
equipe comprometida 
conseguimos alcançar o 
objetivo”, encerrou ele. O 
Legislativo acatou a reco-
mendação e aprovou em 
primeira votação e agora, 
no dia 12, devem votar em 
segunda instância.

Mais de R$ 8 bilhões de dívidas foram 
quitadas pelo governo

Tribunal recomenda aprovação 
de contas de 2021

Três contratos de dívidas, que somados representam R$ 635 milhões em pagamentos 
anuais, estão sendo finalizados neste ano

Secretário de Estado da Fazenda, Paulo Eli

Para Jair Giumbelli, a aprovação das contas é resultado de um 
trabalho em conjunto de toda a equipe da prefeitura

Divulgação

Divulgação
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São Miguel do Oeste

O Clube Esportivo Guarani disputou na tarde deste sá-
bado, 03, o Campeonato Regional La Liga Cresol de 

Futebol de Base 2022, no qual a categoria Sub-18 levan-
tou a taça de campeão após a vitória por 2 X 1 contra o 
CRM. Já o Sub-16 do Guarani ficou com o terceiro lugar 
após empate no tempo normal em 3 X 3 com a equipe de 
Maravilha e vitória nos pênaltis por 3 X 2. 

Os jogos foram realizados no Estádio Padre Auré-
lio Canzi, em São Miguel do Oeste. Nessa competição, a 
equipe Sub-18 do Guarani teve a defesa menos vazada, 
Rafael e Cleiton, e o artilheiro Bruno Trentin. Esse é o 
terceiro título da categoria na temporada, sendo que 
também conquistou os títulos do Campeonato Regional 
Taça D’Lamb Sport 2022 e dos Joguinhos Abertos de San-
ta Catarina – Fase Regional.

Guarani Sub-18 
conquista título na La 
Liga Cresol e Sub-16 

garante 3º lugar

Nessa competição, a equipe Sub-18 do 
Guarani teve a defesa menos vazada

Divulgação

São Miguel do Oeste

O Gol de Bico, equipe 
de futsal feminino 

de São Miguel do Oeste, 
derrotou ao Herval do 
Oeste/Joaçaba Futsal 
por 5 X 4 e conquistou 
o título inédito de cam-
peão estadual de futsal 
feminino adulto. O jogo 
foi realizado no ginásio 
municipal de São Miguel 
do Oeste. 

A Liga Catarinense 
premiou os melhores. O 
Gol de Bico, além do tí-
tulo, teve a melhor defe-
sa, com as goleiras Flack 
e Cláudia. Ane, com 15 
gols, levou o troféu de 
goleadora.  

As atletas venceram 
no jogo de ida por 5x1, 
fazendo a melhor cam-
panha e tendo ainda a 
artilheira da competi-
ção, Anne, que marcou 
ao todo 16 gols. A con-
quista foi comemorada 
pela grande quantidade 
de torcedores que pres-
tigiaram o espetáculo. 
O confronto, que esta-
va marcado para às 19h 
começou mais tarde 

em virtude do atraso 
da delegação de Herval 
D’Oeste/Joaçaba Futsal, 
ocorrido por conta de 
obras na pista durante o 
trajeto.

Com apenas 15 se-
gundos jogados, Camila 
abriu o placar para o Gol 
de Bico. Poucos minutos 
depois, Vivi conseguiu 
espaço em meio à defesa 
migueloestina e marcou, 
empatando a partida. 
Aos 15 minutos, Anne 

devolveu a vantagem à 
equipe de São Miguel do 
Oeste, que foi novamen-
te perdida aos 19 mi-
nutos, quando Tainara 
empatou o jogo para os 
visitantes. Em sequência 
a goleira Alicia recebeu a 
bola no meio da quadra 
e mandou para o dentro 
da rede do Gol de Bico. 
3x2.

Repetindo a cena da 
primeira etapa, logo nos 
instantes iniciais Anne 

marcou o gol de empate 
para as migueloestinas. 
O quarto gol das atletas 
de São Miguel do Oes-
te veio aos 10 minutos, 
com Camila, mas a go-
leira de Herval D’Oeste, 
Alicia, empatou no mes-
mo minuto. Novamen-
te Anne conseguiu um 
chute direto para dentro 
do gol das visitantes, as-
sim vencendo a partida e 
dando o título do campe-
onato ao Gol de Bico.

Gol de Bico vence Herval 
D'Oeste/Joaçaba e conquista 

título estadual
Equipe de São Miguel do Oeste conquistou o título inédito de 

campeão estadual de futsal feminino adulto

As atletas venceram no jogo de ida por 5x1, fazendo a
melhor campanha e tendo ainda a artilheira da competição

Divulgação
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Paraíso

Uma mulher foi presa por abandonar os filhos sozi-
nhos em casa no município de Paraíso, domingo, 

04. A Polícia Militar foi acionada por volta das 00h10. 
Os militares receberam uma denúncia de abandono de 
incapaz. No local, encontraram três crianças com idades 
entre 5 e 14 anos. A mãe teria deixado as crianças sozi-
nhas para ir a um baile no município.

O Conselho Tutelar foi acionado e a mãe chegou em 
casa na sequência, alegando que teria ido com as crianças 
para São Miguel do Oeste e, ao retornar, as deixou dormin-
do em casa e foi até um baile em Paraíso. Ela recebeu voz 
de prisão e foi conduzida à delegacia de Polícia Civil em 
São Miguel do Oeste, onde permanece à disposição da Jus-
tiça. As crianças ficaram aos cuidados do Conselho Tutelar.

Mulher é presa depois 
de deixar os filhos 

sozinhos para ir a baile 
Divulgação

São Miguel do Oeste

Um incêndio mobilizou 
equipes do Corpo de 

Bombeiros e da Polícia Mi-
litar, na noite de sábado, 03, 
no Centro de São Miguel do 
Oeste. O incêndio foi regis-
trado por volta das 23h30 
no Restaurante Di Fiori, lo-
calizado na Rua Almirante 
Barroso, em frente à Igre-
ja Matriz. Na chegada da 
corporação havia bastante 
fumaça e o fogo já havia to-
mado grandes proporções. 
Moradores de casas e edifí-
cios vizinhos foram evacua-
dos por segurança.

Em uma rápida ação os 
combatentes conseguiram 
controlar as chamas e evitar 
maiores danos. Conforme 
os bombeiros, cerca de mil 
e quinhentos metros qua-
drados de área construída 
foram salvos e 80 metros 
quadrados acabaram dani-

ficados pelo fogo. Informa-
ções preliminares apontam 
que o incêndio teria inicia-
do em um cômodo utiliza-
do como depósito. O local 
foi isolado para perícia e os 
responsáveis pela empresa 
receberam orientações.

Apesar do susto e dos 
danos não houve feridos, 
porém, três pessoas pre-
cisaram ser atendidas de-
vido a inalação de fumaça. 
Após os primeiros socor-
ros elas foram conduzidas 
ao Hospital Regional Tere-

zinha Gaio Basso (HRTGB) 
para atendimento médico. 
As causas do incêndio de-
vem ser investigadas, no 
entanto, a suspeita é de 
que o sinistro tenha inicia-
do a partir de uma máqui-
na de lavar.

Mais um incêndio de 
grandes proporções no 

centro mobiliza bombeiros
O incêndio foi registrado por volta das 23h30 no 
Restaurante Di Fiori, na Rua Almirante Barroso

Depósito do restaurante foi totalmente destruído pelo fogo

Wh3 Comunicações
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